

# La medalla de Montero, la primera distinción que la UJI prevé retirar

Entre los 32 condecorados figura el Rey Emérito Juan Carlos I, así como Antonio Tirado, ex alcalde de Castellón y que fue procesado por la salida a bolsa de Bancaja

**CARMEN HERNÁNDEZ CASTELLÓN**

El Consejo de Gobierno de la Universitat Jaume I aprobó ayer el inicio del expediente administrativo al objeto de revocar la medalla concedida por el campus castellanense en 2011 a Rafael Montero, ex secretario de la CEC. De esta manera, la UJI, atendiendo a su reglamento de distinciones, prevé retirar el reconocimiento universitario que recibió el responsable de la extinta patronal, tras haber sido condenado por la Audiencia Provincial a dos años de cárcel por un delito de apropiación indebida relacionado con los cursos de formación que gestionaba la CEC.

Esta sería la primera distinción, de las 32 que ha concedido la UJI destacando tanto a instituciones como a expertos y rectores, que la Jaume I ha decidido revocar desde que comenzó a otorgar las medallas, un año más tarde de su puesta en marcha como universidad en el año 1991.

Con la primera de estas condecoraciones, la UJI reconoció la labor en 1992 del escritor Joan Fuster, y un año más tarde la medalla de la UJI se otorgó ni más ni menos al entonces Rey de España y ahora Rey Emérito Juan Carlos I.

En 1998 la Jaume I distinguió a la compositora castellanense Matilde Salvador y en 1999 el condecorado fue el historiador del derecho Arcadi García. Estrenado el nuevo milenio recibió una medalla de la UJI en 2001 el primer rector del campus del Riu Sec, Francesc Michavila. En 2004 el historiador Ramón Rodríguez Culebras fue reconocido por la UJI y un año más tarde el investigador Agustín Escardino también fue distinguido con la medalla universitaria.

De igual manera, en 2006 dos rectores de la UJI, como fueron Celestino Suárez y Fernando Romero



Rafael Montero (primero por la izquierda), durante una sesión del juicio en la Audiencia Provincial de Castellón. E. TORRES

## LA UJI ELIMINÓ 'VOX' DE SU BOLETÍN EN 2019 PERO LO MANTIENE EN SU EMISORA

La Universitat Jaume I de Castellón ha dejado patente que quiere dar en todo momento una imagen limpia alejada de cualquier tinte ideológico o político, así como pretende tomar distancia de cualquier persona que haya sido condenada por la Justicia o esté

implicada en algún asunto que no comulgue con su filosofía. De hecho, tal y como han confirmado fuentes de la UJI, esta apuesta ya quedó clara cuando en el año 2019 el campus del Riu Sec decidió eliminar la denominación VoxUJI con la que publicaba el

boletín de noticias pasándose a llamar Butlletí d'Actualitat. Este boletín, que en sus inicios se publicaba en papel y más tarde pasó a ser exclusivamente digital, puso tierra de por medio y se alejó de la denominación del partido de ultraderecha que, tras las elecciones generales de 2019, dobló su presencia en el Congreso, sumando más de medio centenar de escaños y convirtiéndose en la

tercera fuerza política nacional. No obstante, a pesar del interés de la UJI por no disponer de marcas que puedan malinterpretarse, aún mantiene en su emisora (creada en 2005) la palabra latina que significa voz. «Pedimos la licencia para VoxUJI Radio y, a pesar de que la conocemos como UJI Radio, la solicitud, no resuelta, se cursó para VoxUJI Radio», indican desde la Jaume I.

recibieron la medalla junto al Rafael Benavent, que ostentó la presidencia del Consejo Social de la UJI durante muchos años.

En este mismo año la Jaume I también entregó una medalla a Antonio Tirado, el abogado socialista que fue alcalde de Castellón desde

1979 a 1987. Como responsable de Bancaja, ya que ocupó la presidencia y vicepresidencia de Caja Castellón, Bancaja, Banco de Valencia,

BFA y Bankia, Tirado Jiménez fue procesado en 2018 por la Audiencia Nacional como uno de los más de 30 responsables de la salida a bolsa de Bankia.

**CARLES SANTOS**

El músico vinarense Carles Santos recogió su condecoración en el año 2009 y dos años más tarde fue cuando la UJI distinguió al exsecretario de la CEC, Rafael Montero, que fue premiado junto a la Fundación Caja Castellón y José Luis Brea.

Amparo Marco como máxima representante del Ayuntamiento de Castellón, junto a Javier Moliner, presidente de la Diputación Provincial también lucieron la medalla que la UJI les entregó en 2016, año en el que el campus del Riu Sec condecoró al cantante Raimon. Un año más tarde el presidente de la Generalitat Valenciana, Ximo Puig, también agradeció la distinción de la UJI.

La Jaume I también reconoció a la empresaria vila-realense Dolores Cortés, así como a la compañía teatral Xarxa Teatre y al escritor y sociólogo Joan Francesc Mira en 2018, destacando un año más tarde la labor desarrollada por los rectores de la UJI Francisco Toledo y Vicent Climent.

En el año de la pandemia la universidad castellanense entregó sus medallas a la Societat Castellonenca de Cultura y al Club Playas de Castellón y en 2021, como no podía ser de otra manera, la Jaume I rindió homenaje a los colectivos sanitarios, científicos y educativos de la provincia.

Por último, la periodista Ángeles Caso recogió el año pasado la medalla de la universidad castellanense, mientras que este año la distinción universitaria ha sido para el centenario Instituto Francesc Ribalta y para el Instituto Valenciano de Cultura (IVC).